
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 24 – 28 октября 2022 г. 

 

В ЗакСе Ленобласти предложили увеличить размер страхового лимита 

по вкладам до 3 млн рублей 

Законодательное Собрание Ленинградской области   

 

        С 2014 года, когда был установлен лимит в 1,4 млн рублей, произошли 

изменения, свидетельствующие о необходимости пересмотра. 

        Депутаты ЗакСа Ленинградской области предложили повысить 

предельный размер страховой выплаты по банковскому вкладу с 1,4 до 3 млн 

рублей. Соответствующий проект поправок в закон о страховании вкладов 

появился в электронной базе Госдумы. 

         Авторы инициативы напомнили, что с 2014 года, когда был установлен 

лимит страхового возмещения, произошли изменения, свидетельствующие о 

необходимости пересмотра. 

        В пояснительной записке сказано об усилении роли банковских вкладов 

как средства сохранения денег. Депутаты выразили уверенность, что 

повышение страхового возмещения по вкладам в нынешних условиях также 

будет способствовать укреплению доверия граждан к банковской системе. 

 

Депутаты предлагают усовершенствовать законодательство в сфере 

установки приборов учета воды 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Соответствующее Обращение к Заместителю Председателя 

Правительства РФ Марату Хуснуллину было принято на заседании 

Законодательного Собрания Ростовской области.  

        Актуальность темы вызвана многочисленными жалобами граждан на 

действия водоснабжающих организаций, вынуждающих их переносить 

приборы учета воды из жилых домов за границы принадлежащих им 

земельных участков. Это происходит, зачастую, после истечения срока 

поверки водомеров, ранее установленных в жилых домах либо на земельных 

участках в границах домовладений.  

        С учетом мнений экспертов, депутаты донского парламента предлагают:  
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        Во-первых, определить критерии иного места, в котором в соответствии 

с договорами могут быть установлены приборы учета воды.  

        Во-вторых, установить порядок реализации абонентом права на 

внесение предложений о размещении прибора учета воды в таком ином 

месте и рассмотрение указанных предложений организацией водоснабжения.  

        В-третьих, установить запрет на отключение холодного водоснабжения 

в домовладениях и жилых домах при наличии судебного спора между 

абонентом и организацией, осуществляющей водоснабжение.  

         В-четвертых, закрепить условия для организаций, осуществляющих 

водоснабжение, при поверке ранее установленного прибора учета или замене 

прибора учета после выхода его из строя или утраты в межповерочный 

интервал сохранять место прибора учета воды, определенное техническими 

условиями, выданными ранее. 

 

Аграрии ждут поддержки  

Законодательное Собрание Новосибирской области  

 

        Сессия Законодательного Собрания Новосибирской области приняла 

Обращение к Министру сельского хозяйства Российской Федерации 

Дмитрию Патрушеву. 

         «В этом году новосибирские крестьяне собрали очень достойный 

урожай. А урожай, собранный в стране, вообще рекордный. Но ситуация на 

рынке складывается очень тревожная, – отметил, представляя документ, 

председатель комитета Заксобрания по аграрной политике, природным 

ресурсам и земельным отношениям Денис Субботин. – Цены на зерно 

близки, а зачастую ниже себестоимости. Закупки зерна государством 

ведутся, но они явно недостаточны. Возникают риски ухудшения 

финансовой ситуации сельхозпроизводителей. Для стабилизации ситуации 

мы предлагаем рассмотреть ряд мер. Первое, ввести, по крайне мере до лета 

2023 года, нулевую таможенную пошлину при экспорте зерна. 

Информационно: с 26 октября пошлина на пшеницу 3028 рублей за тонну, за 

ячмень 1524 рубля – это все достаточно серьезные цифры», – констатировал 

парламентарий.  

        Денис Субботин тезисно представил положения Обращения: увеличение 

госзакупок, пролонгация кредитов, отсрочка с введением федеральной 

государственной системы прослеживаемости зерна и продуктов его 

переработки (ФГИС «Зерно»), которая оказалась очень тяжелой для 

внедрения, особенно для небольших сельхозтоваропроизводителей. «Мы 

хотели бы заручиться поддержкой наших депутатов в Госдуме и заксобраний 
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наших сибирских регионов. Такая ситуация аналогична для всей Сибири», – 

подчеркнул парламентарий. 

 

Парламентарии  предлагают сделать высокотехнологичную 

медицинскую помощь более доступной  

Волгоградская областная Дума   

 

        Комитет Волгоградской областной Думы по охране здоровья 

инициирует рассмотрение на XXXVII Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации обращения к Правительству РФ по вопросу 

изменения лицензионных требований к региональным сосудистым центрам. 

Волгоградские парламентарии предлагают расширить возможности оказания 

экстренной высокотехнологичной медицинской помощи больным с 

инфарктом миокарда и инсультом. 

         В проекте обращения ЮРПА к Правительству РФ ставится вопрос о 

выделении случаев высокотехнологичной медпомощи «Коронарная 

реваскуляризация миокарда с применением ангиопластики в сочетании со 

стентированием при ишемической болезни сердца» из профиля «сердечно-

сосудистая хирургия», и об отнесении их к отдельному профилю «сердечно-

сосудистая хирургия при рентгенэндоваскулярной диагностики и лечении».  

         «Это очень серьезная проблема, которая касается не только 

Волгоградской области, но и других регионов страны, – отметила 

председатель думского комитета по охране здоровья Наталья Семѐнова. –

Региональные сосудистые центры должны работать по этому направлению и 

получать финансирование из средств обязательного медицинского 

страхования. Изменение порядка лицензирования способствует созданию 

новых РСЦ, и тем самым позволит приблизить экстренные виды лечения 

инфаркта миокарда и инсульта к местам жительства пациентов. В нашем 

случае они станут доступными не только в Волгограде, но и других городах и 

районах области. Это очень важно для сохранения жизни людей».  

 

В Подмосковье установлена новая памятная дата: 1 июля – День 

ветеранов боевых действий 

Московская областная Дума  

 

         В рамках 36-го заседания Мособлдума приняла закон, 

устанавливающий в Подмосковье новую памятную дату: 1 июля – День 

ветеранов боевых действий. 
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       Праздник уже отмечается в некоторых регионах неофициально. В 

отдельных субъектах соответствующая дата закреплена законодательно –  в 

Республике Коми, Пензенской области, Ненецком автономном округе и 

Севастополе. 

        «Памятная дата призвана увековечить память всех, кто воевал за нашу 

страну, не важно – в каких войнах и вооружѐнных конфликтах, выполняя 

свой долг по защите Родины. Закрепление этой даты в законодательстве 

Московской области подчеркнѐт важность ветеранского движения и будет 

способствовать дальнейшему формированию патриотического сознания 

наших граждан», – подчеркнул председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов. 

 

Меры поддержки для семей участников СВО – в одном законе 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса   

 

        На тридцать девятом заседании Парламента Кузбасса депутаты приняли 

региональный Закон «О мерах социальной поддержки семей граждан, 

принимающих участие в специальной военной операции». 

        «Законопроект принят депутатами единогласно, – подчеркнул 

председатель Парламента Кузбасса Алексей Зеленин. – Льготы могут 

получить супруги, дети и родители военнослужащих, добровольцев и 

мобилизованных граждан».   

         В числе мер поддержки:  

 первоочередное право на предоставление мест в детских садах; 

 предоставление бесплатного горячего питания; 

 организация отдыха и оздоровления; 

 бесплатный проезд в общественном транспорте; 

 предоставление социальных услуг в форме социального обслуживания на 

дому; 

 внеочередное предоставление социальных услуг в стационарной форме 

социального обслуживания; 

 оплата обучения; 

 ежемесячная социальная выплата; 

 бесплатное проживание в общежитии. 

        Последние три льготы распространяются на правоотношения, 

возникшие с 10 октября 2022 года. Меры будут предоставляться жителям 

Кузбасса вне зависимости от места и времени призыва или заключения 

контракта участником СВО. В случае гибели (смерти) участника СВО меры 

поддержки за членами его семьи сохранятся в полном объеме. 
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Принят закон «Об увековечении на территории Белгородской области 

памяти погибших при защите Отечества» 

Белгородская областная Дума     

 

        В Старом Осколе на выездном 25-м заседании областной принят 

законопроект «Об увековечении на территории Белгородской области памяти 

погибших при защите Отечества».  

        Документ включает 10 статей. Статья 1 определяет, что увековечению 

подлежит память:  

– погибших в ходе военных действий, при выполнении других боевых задач 

или при выполнении служебных обязанностей при защите Отечества;  

– погибших при выполнении воинского долга на территориях других 

государств;  

– умерших от ран, контузий, увечий или заболеваний, полученных при 

защите Отечества, независимо от времени наступления указанных 

последствий, а также пропавших без вести в ходе военных действий, при 

выполнении других боевых задач или при выполнении служебных 

обязанностей;  

– погибших, умерших в плену, в котором оказались в силу сложившейся 

боевой обстановки, но не утративших своей чести и достоинства, не 

изменивших Родине.  

        Отдельно прописано, что действие закона также распространяется на 

увековечение памяти погибших при выполнении задач в ходе специальной 

военной операции.  

         Уполномоченным органом в сфере организации и проведения 

мероприятий по увековечению памяти погибших при защите Отечества 

станет министерство по делам молодѐжи Белгородской области.  

 

С трехсот до тридцати минут сократился срок ответа в соцсетях 

Заксобрания Нижегородской области 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         В Уфе координатор Ассоциации законодателей ПФО Евгений Люлин 

подписал указ о создании Комиссии по внедрению результатов системы 

бережливого управления при Ассоциации законодателей ПФО.  

        Эффективные практики, которые уже используются в нижегородском 

Законодательном собрании, будут растиражированы на другие регионы.  

        В областном парламенте удалось оптимизировать не только процедуру 

по работе с гражданами, но и рассмотрения проекта регионального бюджета 

благодаря внедрению электронного документооборота.  
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        «Интересные предложения звучат и от других регионов. Где-то ввели 

чѐткое разграничение обязанностей при организации заседаний 

Законодательных Собраний, где-то нашли способы экономить 

электроэнергию на рабочем месте. А главное – положительные результаты от 

всех этих нововведений уже видны и позволяют значительно экономить 

человеческие и финансовые ресурсы», – отметил Евгений Люлин.  

         В задачи Комиссии входит анализ внедрения инструментов 

бережливого управления, формирование базы эффективных практик и 

подготовка соответствующих предложений по внесению законодательных 

инициатив в Госдуму.  

 

Принят закон, направленный на повышение эффективности 

государственной поддержки бизнеса 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        В Башкортостане принят Закон «О внесении изменения в статью 7 

Закона Республики Башкортостан «О развитии малого и среднего 

предпринимательства в Республике Башкортостан». 

         – Законом расширен перечень сведений, включаемых в единый реестр 

субъектов малого и среднего предпринимательства, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – В реестре будут 

отражаться данные о нарушениях порядка и условий оказания 

государственной поддержки, в том числе вид допущенного нарушения и дата 

его устранения. Это поможет организациям, которые принимают решение о 

предоставлении господдержки, оценивать заявителей более объективно.  

        Спикер парламента отметил, что от эффективности мер государственной 

поддержки напрямую зависит инвестиционный климат в республике.  

        – И мы видим отдачу. Так, за прошлый год количество субъектов малого 

и среднего бизнеса в Башкортостане выросло почти на четыре процента. В 

национальном рейтинге состояния инвестиционного климата Башкортостан 

поднялся на пятое место с 40-го в 2015 году. Учитывая непростую ситуацию 

в экономике, мы должны обеспечить максимальную эффективность мер 

государственной поддержки. Каждый вложенный рубль должен работать на 

конечный результат, помогать развитию бизнеса, – сказал Константин 

Толкачев.  

 

В Карелии принят закон о единовременной выплате на кадастровые 

работы  

Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

         На заседании Законодательного Собрания Карелии депутаты 

поддержали в первом и втором окончательном чтениях законопроект о 

предоставлении единовременной выплаты льготным категориям граждан на 
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проведение кадастровых работ, связанных с завершением строительства и 

вводом в эксплуатацию ИЖС. 

         Документ предусматривает однократное предоставление 

единовременной выплаты в размере 50% от стоимости выполнения 

кадастровых работ (но не более 5 тыс. рублей) ветеранам боевых действий, 

пенсионерам, многодетным семьям, а также трудящимся в госучреждениях 

Республики Карелия врачам, медицинским психологам, провизорам, 

фармацевтам, специалистам ветеринарной службы, соцработникам и 

работникам культуры. Также выплату смогут получить педагогические 

работники региональных и муниципальных образовательных организаций. 

        «Компенсация расходов на кадастровые работы при строительстве и 

вводе в эксплуатацию индивидуальных жилых строений – это 

стимулирующая мера. Льготные категории граждан смогут ей 

воспользоваться, если кадастровые работы проведены с 1 сентября по 31 

декабря 2022 года», – прокомментировал руководитель парламентского 

Комитета по здравоохранению и социальной политике Алексей Хейфец. 

          Средства на реализацию закона будут предусмотрены в региональном 

бюджете на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов. 

 

Депутаты обсудили Стратегию цифровизации 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

        На заседании постоянной рабочей группы по рассмотрению вопросов 

развития цифровой среды, средств связи и передачи информации депутатам 

была представлена информация о Стратегии цифровой трансформации.  

        В 2021 году Пермский край попал в число 6 пилотных субъектов страны 

по разработке Стратегии цифровой трансформации. На сегодняшний день 

вся  подготовительная работа уже выполнена. Готовы к реализации 92 

проекта в разных отраслях (регион лидирует по количеству отраслей, 

включенных в этот документ – их 18  вместо обязательных 5).  

         В рамках цифровой трансформации молодежной политики 

предполагается анализ и сбор большого массива данных для последующей 

широкой аналитики. Внедрение IT-технологий в отрасль сельского хозяйства 

предполагает реализацию проекта «Цифровой фермер», 

предусматривающего  автоматизацию деятельности аграриев. Развитие 

цифровизации в образовании охватит такие направления, как реализация 

услуг в электронной форме и подготовка кадров для работы в цифровой 

образовательной среде.  
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        По итогам доклада депутаты решили на следующих заседаниях 

рассмотреть более подробно реализацию Стратегии в рамках основных 

отраслей. На следующем заседании планируется отчет о ходе цифровизации 

в образовании и в сфере общественного транспорта.  

        Напомним, цифровая трансформация – одна из национальных целей 

развития РФ на период до 2030 года. Одна из целей – достижение «цифровой 

зрелости» ключевых отраслей экономики и социальной сферы каждого 

региона.  

 

Здоровье детей и патриотическое воспитание – Молодежный парламент 

выступил с новыми инициативами 

Дума Астраханской области  

 

        В Думе Астраханской области состоялось четвертое в седьмом созыве 

заседание общественного молодежного парламента. В повестке дня девять 

вопросов. В их числе предложения, касающиеся охраны здоровья детей, 

развитие военно-патриотического туризма, поддержка семей 

мобилизованных граждан. 

         В 2020 году Молодежный парламент при Государственной Думе России 

совместно с Центром развития политического капитала провѐл опрос 

населения об отношении к курению кальяна. Большинство россиян впервые 

попробовали кальян после совершеннолетия, однако 13 процентов – в 

возрасте 12–15 лет. Для всех очевиден тот факт, что курение вызывает 

привыкание и несет серьезную потенциальную опасность для здоровья 

подрастающего поколения. На территории Астраханской области есть 

кальянные, в которых подростки регулярно проводят свободное время, 

поскольку действующим законодательством это не запрещено.  

         В настоящее время по поручению Председателя Думы Астраханской 

области Игоря Мартынова профильным комитетом по законотворческой 

деятельности ведется разработка законопроекта, устанавливающего 

ответственность за нахождение несовершеннолетних граждан в подобных 

местах.  

        Также в ходе заседания отмечалось, что в Общероссийском 

классификаторе видов экономической деятельности, утвержденным 

приказом Росстандарта, отсутствует такой вид экономической деятельности, 

как предоставление услуг по использованию кальяна (или кальянная). В 

связи с этим не представляется возможным установить понятие «кальянная» 

в федеральном законодательстве. Также отсутствие специального ОКВЭДа 
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для кальянных затрудняет сбор статистических данных о количестве 

подобных заведений на территории страны и о динамике их 

распространения.  

         Молодежный парламент планирует подготовить и направить в комитет 

Думы Астраханской области по экономике и инвестиционной политике 

проект обращения по вопросу установления нового вида экономической 

деятельности, непосредственно регулирующей деятельность кальянных на 

территории Российской Федерации.  

 

В Кировской области предложили ввести еще одно почетное звание  

Законодательное Собрание Кировской области   

 

        Вопрос рассмотрели на заседании комитета по законодательству и 

местному самоуправлению. Чтобы поднять престиж профессии и отметить 

вклад специалистов в развитие отрасли, предлагается установить в регионе 

новое почетное звание – «Заслуженный работник охотничьего хозяйства 

Кировской области». 

        Почетное звание планируется присваивать работникам коммерческих и 

некоммерческих организаций охотничьего профиля, ученым, педагогам, 

специалистам органов государственного управления. Награжденным будут 

вручаться удостоверение и нагрудный знак. 

         Напомним, в сентябре по решению депутатов в регионе было 

установлено еще одно почетное звание – «Заслуженный артист Кировской 

области». На текущий момент в профильном областном законе 

насчитывается 17 почетных званий, которые могут получить врачи, 

строители, лесоводы, работники здравоохранения, образования, соцзащиты, 

сельского хозяйства и других отраслей. 

 

Школа юного законотворца при Законодательном Собрании открыла 

шестой сезон  

Законодательное Собрание Владимирской области  

 

        Этот молодежный проект Законодательного Собрания Владимирской 

области в нынешнем году отметил пятилетие, и новый, шестой сезон по 

традиции открыл председатель ЗС Владимир Киселев. 

        «У нас при Законодательном Собрании существуют три молодежные 

структуры. В первую очередь – Молодежная дума, где ребята постарше – 

старшекурсники вузов или те, кто уже работает в государственных 

структурах или на предприятиях. Средний уровень – это Университет 
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нормотворчества для учащихся вузов по специальности «юриспруденция». И 

вот эти 56 ребят – молодые еще совсем учащиеся школ. Все три уровня мы 

рассматриваем в качестве кадрового резерва для органов государственной 

власти Владимирской области и для органов местного самоуправления», – 

подчеркнул спикер Заксобрания. 

         Молодежная дума регулярно выходит к депутатам ЗС с 

законодательными инициативами – ряд действующих областных законов был 

разработан и принят именно с подачи молодежи. Активно в этом 

направлении работают и студенты «среднего звена» образовательной триады 

ЗС – Университета нормотворчества. Однако мало кто знает, что новых идей 

депутаты ждут и от школьников. Инициативы и социальные проекты Школы 

юного законотворца также активно реализуются, а фраза «коллеги, наши 

школьники предлагают рассмотреть вот такой вопрос» никого не удивит на 

рабочих заседаниях комитетов. 

         Слушатели Школы юного законотворца охотно пробуют себя в роли 

депутатов вне зависимости от того, какую стезю планируют себе на будущее. 

Более того, успешное завершение учебы дает им преференции при 

поступлении на ряд специальностей в ВлГУ. Победители в конкурсе 

законодательных инициатив получают три дополнительных балла за личные 

достижения. В новом сезоне Школы юного законотворца по два балла 

добавят и остальным призерам. Работают ребята в группах, поэтому и 

награждают их тоже вместе. 

 

         
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


